

Quartier Les ados des Rési préparent un canicross au parc de la Douce

Un groupe de jeunes du club ados des Francas, aux Résidences, s'est lancé dans la préparation d'une compétition de canicross programmée le 3 juin prochain au parc de la Douce.

Sous l'impulsion de Nathalie Gigandet, animatrice des Francas, huit jeunes fréquentant régulièrement le club ados des Francas au collège Simone-Signoret des Résidences se sont lancés dans la préparation et l'organisation d'une compétition de canicross qui aura lieu le 3 juin prochain au parc de la Douce à Belfort.

Tout a débuté en décembre 2010, lorsqu'un groupe de jeunes des Résidences a découvert sur les pistes de ski de La Bresse, où ils effectuaient un séjour de neige, des chiens de traîneaux appartenant à Guillaume Refay. Sympathisant avec ce musher qui est également organisateur de séjours-nature, ils ont lavé les voitures des enseignants du collège durant plusieurs semaines pour s'offrir en juin 2011 un week-end sous une yourte et pour vivre durant deux jours avec les chiens. Ils se sont alors familiarisés avec la notion de meute et ont appris à courir en compagnie de ces animaux.

Une association

Dans le même temps, ils ont noué des contacts avec le réseau des propriétaires de chiens de



Nathalie Gigandet (à l'arrière du groupe) supervise la préparation de la compétition de canicross.

Photo Hervé Haustete

traîneaux et rencontré les responsables du club Franche-Comté canicross de Raddon-Chapendu en Haute-Saône ainsi que Lætitia Briswalter qui élève une meute

de douze chiens de randonnée au lieu-dit La Goutte des Forges à Lepuix-Gy. De ces rencontres est née l'idée d'organiser un canicross à Belfort et les jeunes ont

suggéré qu'il ait lieu au parc de la Douce qu'ils connaissent bien.

Un canicross est une course de fond au cours de laquelle le compétiteur court derrière un chien à

qui il est relié par une longue extensible.

Pour soutenir ce projet à caractère sportif dont le coût s'élève à 3200€, ses initiateurs se sont constitués en association qui porte désormais le nom de « Mushers du 9Z ». Afin d'assurer une partie de ce financement, les jeunes se sont engagés à laver des voitures, à vendre des gâteaux, à tenir une buvette et à organiser des tombolas. Leur pécule est certes loin d'être suffisant mais ils espèrent obtenir prochainement quelques subventions leur permettant de finaliser leur projet.

Plusieurs parcours

Sept jeunes de cette association participeront à la compétition qui aura lieu le 3 juin prochain et qui devrait rassembler environ 50 concurrents avec leurs chiens. La compétition débutera à 10 h. Plusieurs parcours variant de 1 km à 5 km sont prévus avec deux épreuves spécifiquement réservées aux enfants. Auparavant, les jeunes organisateurs devront prévoir le balisage, coordonner et mettre en place une importante logistique. Des partenariats seraient en passe d'être trouvés avec une grande entreprise locale pour les maillots et avec le lycée Diderot pour la sonorisation.

Les jeunes du club qui ont assisté au championnat de chiens de traîneaux au Fourgs le 18 février vont débiter l'entraînement avec déjà deux rendez-vous sportifs, à Raddon le 4 avril et La Bresse le 17 avril.

Hervé Haustete